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Opinião Forti 

Vellinho Pinto, vereador do PDT, se embasa em conteúdos publicados pela Folha

Leitores Qualificados

Tenho comparecido às sessões da Câmara, além de entrevistar e conversar com diversos envolvidos 
direta ou indiretamente nas próximas eleições. Não sejamos ingênuos, as eleições já começaram e estão 
em pleno curso. Na última sessão, fui citado pelo vereador e ex-prefeito José Vellinho Pinto de forma bem-
humorada. Em seguida, fui mencionado por outros vereadores e também em conversas de bastidores, 
assim como nas opiniões expressas por Chico e em diversas matérias aqui da Folha.

O vereador Vellinho me citou porque, segundo ele, eu tenho reclamado que ele sempre retoma assuntos 
do seu passado enquanto prefeito, como a usina de asfalto, escolas, entre outros. Vou responder por aqui 
mesmo, até porque sei que ele prestigia o meu espaço. O que penso é que, às vezes, a discussão precisa 
avançar, embora exemplos possam ser balizadores, o ponto específico acaba se perdendo. O mundo 
mudou muito desde o segundo mandato do atual prefeito, imagine naquela época. Não podemos usar a 
década de 90 como referência para falar de mobilidade urbana, por exemplo. O PDT e José Vellinho Pinto 
foram responsáveis pela vinda da Chocofest e pela construção do Centro de Feiras. Isso é importante? 
Óbvio. Hoje aconteceria da mesma forma? Não sei. Então, às vezes, penso que precisamos olhar mais 
para o futuro e debater nossa cidade para as próximas décadas. Problemas nós temos muitos, soluções: 
nem tanto!

Para não cair no Esquecimento

Aliás, mencionei o Centro de Feiras e foi bom lembrar, pois para muitos já foi esquecido. Aposto uma água 
com gás que a situação não esqueceu e, se possível, o colocará à venda novamente. E aposto duas que a 
oposição não está buscando alternativas para apresentar uma solução viável para o mesmo. Nas últimas 
sessões, vereadores de praticamente todos os partidos mencionaram que há muito dinheiro em Brasília, 
basta correr atrás. Inclusive, muitos irão para lá nos próximos dias. Por que não buscam alternativas para 
a utilização do espaço? Márcio Diehl Forti sugere que um mercado público, unindo agricultura, artesanato, 
gastronomia e cultura, seria espetacular. Tudo isso junto a um Terminal Turístico que envolveria os 
parques da cidade e onde todo o fluxo de ônibus seria direcionado. No entanto, isso requer boa vontade, 
estudos e um pouco menos de politicagem. Quem sabe um dia, não é mesmo?

Partidos e suas discrepâncias

Estes dias estive conversando com amigos sobre como a política local é peculiar. Vejamos em Canela. 
Neste momento, PSDB e MDB são antagonistas aqui, mas caminham de mãos dadas no estado. No país, o 
MDB é base do governo do PT, apesar de setores serem ligados ao ex-presidente Jair Messias Bolsonaro. 
Já o PSDB é oposição em nível nacional. O Progressistas é base do governo do estado, base do Governo 
Lula, mas aqui é contra tanto o PSDB quanto o MDB. E assim seguimos, nessa complexa composição 
política.

A divergência de ideias é salutar para todos

Às vezes, penso muito diferente do editor Chico Rocha. E tenho certeza de que ele pensa diferente de 
mim. E isso é ótimo, não é? Isso é fundamental para um veículo de grande porte como a Folha de Canela. 
Quando lidamos com opiniões, é assim que as coisas funcionam. Me causou espanto ver na manhã desta 
quinta-feira a decisão da mesa diretora da Câmara Municipal de Canela em bloquear comentários nas 
redes sociais acerca das suas postagens. Não é censura mas parece. Coincidência ou não, semana 
passada a postagem do vereador Alberi Dias como novo líder de governo na Câmara foi excluída após 
uma enxurrada de críticas ao mesmo por diversos internautas. Poucas ofensivas, a maioria debochada. 
Mandei mensagem para os sete vereadores que não fazem parte da mesa. TODOS falaram do seu jeito 
que são contra essa decisão estapafúrdia. Vellinho afirmou que “O PDT não compõe a mesa e é contrário 
a esta deliberação.” Jerônimo foi incisivo e claro de que a ideia é absurda. Savi, Melo e Carla do MDB 
afirmaram que também não são favoráveis a esse tipo de situação. Jone e Alfredo, ambos do PSD, fizeram 
ressalvas a ataques gratuitos que sofrem nas redes mas também são a favor da liberdade de expressão 
irrestrita. O espaço da Coluna está aberto para o contraponto de Jefe, Alberi, Emília e Carmem, 
componentes da mesa.

Certa feita, escrevi para outro veículo e minha coluna saiu totalmente fora de contexto. Um editor na 
época não gostou do que escrevi e simplesmente cortou um parágrafo, sem me avisar, sem argumentar o 
porquê. Hoje, está bem longe dos veículos de comunicação. Para o bem do bom jornalismo e para a 
pluralidade de ideias poder seguir firme e forte. Digo isso porque todos sabemos que muitas pessoas hoje 
olham com preocupação para as atuações do Ministro do STF Alexandre de Morais. Não adianta reclamar 
dele e achar bonito quando alguma opinião aqui corre o risco de ser cerceada. Fica a dica!

Reunião do Esporte Ontem

Foi interessante ver a comunidade esportiva se manifestar acerca dos benefícios da secretaria de Esportes 
e Lazer. Passo importantíssimo a ser dado. Quando a ideia é boa não tem que existir oposição ou 
situação, a comunidade está acima de tudo. Agora é escolher um ótimo nome para secretário. Acredito 
que gente que vive o esporte e esteja atualizada com tudo seja o ideal. Hélio vem fazendo um trabalho 
bem interessante e não sofre rejeição de nenhum lado. Para mim é o nome certo para o momento.

Ainda sobre a Audiência Pública fica clara a preocupação não apenas para se construir um ginásio mas 
também para melhor manutenção de espaços públicos como praças e quadras abertas. Vellinho e Savi 
citaram que antigamente haviam diversos campos que hoje viraram moradias. Quem tem mais de 
quarenta anos sempre correu rua para praticar esporte. Tinha terrenos baldios, praças e campos em 
diversos bairros. A realidade atual é outra, com o avanço da especulação imobiliária, com a criminalidade 
crescendo e também com o aumento do número de carros nas ruas. Antigamente a juventude se tinha 
que cuidar “ao atravessar a faixa”. Importante se manter espaços para todos os interessados com zelo e 
respeito a todos.
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Casa semi-mobiliada, dispõe de 02 dormitórios (01 na parte 
superior/sótão), banheiro social, sala estar/jantar e cozinha, 
área com vista, garagem com churrasqueira e fogão 
campeiro, pátio fechado, de frente para a estrada. 
Localizada na Estrada Chapadão, 3200 – Zona Rural, 

Canela/RS. Em frente ao armazém, próximo a escola e 
conhecido pé de galinha. Aluguel: R$ 1.100,00 + taxas.

Apartamento nº 204, dispõe de 01 suíte, lavabo, sala de 
estar, cozinha, área de serviço, sacada com churrasqueira, 
garagem com box p/ 1 carro. Localizado na Av. Visconde de 
Mauá, nº 330, Centro, Canela/RS. Aluguel: R$ 2.600,00 + 
taxas.

Apartamento semi-mobiliado nº n°306, bloco G, dispõe de 2 dormitórios, sala e cozinha conjugada com banheiro, sacada 
com churrasqueira, banheiro social, área de serviço, e box para carro de n°253 H. Localizado na Rua Dr. Ruy Vianna Rocha, nº 
1300, São Luís, Canela/RS. Aluguel : R$ 1.320 + taxas.

Casa Residencial nº02, dispõe de 02 dormitórios, banheiro social, sala de estar com lareira, cozinha, área de serviço, dispensa 
e garagem para 2 carros. Obs: Pátio fechado e compartilhado. Pode pet porte pequeno. Localizada na Av. Conego João 
Marchese, nº 85, Jardim das fontes, Canela/RS. Aluguel: R$ 2.800,00 + taxas.

Apartamento mobiliado nº 203, com 76m², dispõe de 02 dormitórios, sala e cozinha conjugada, sacada, box para 2 carros. 
Localizado na Rua General Ernesto Dorneles, n°844, Centro, Canela/RS. Aluguel: R$ 2.950,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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RELIGIÃO

Casa Onã realiza carreata para 
homenagear São Jorge em Canela

Evento incluiu carreata com 50 carros e sessão de umbanda aberta ao público 

A Casa Onã realizou neste final de semana do dia 20/04, mais uma linda e emocionante homenagem ao 
guerreiro São Jorge, conhecido nas religiões de matrizes africanas como Pai Ogum. Pelo terceiro ano 
seguido, a casa levou o Santo para abençoar a cidade de Canela.

A homenagem contou com uma enorme carreata feita pela cidade que juntou mais de 50 carros. O Santo 
foi levado pelo caminhão dos bombeiros e escoltado pela Brigada Militar, passando pelo centro da cidade 
em frente à Igreja Matriz e seguindo para o lago, retornando mais tarde para a sede da Onã, que recebia a 
todos com uma sessão de umbanda aberta ao público.

Além de toda a Casa Onã estar envolvida, houve a participação da comunidade neste dia tanto na carreata 
como na sessão com passes.

“Isto é um exemplo de fé, de diversidade religiosa. Levar mais do nosso axé, da nossa religião para a 
comunidade da cidade é um grande passo importante. Esperamos que todos possam trilhar o caminho 
de bênçãos deste grande Orixá, deste grande Santo. Agradecemos ao Corpo de Bombeiros, a Brigada 
Militar e a Secretaria de Trânsito da cidade que nos apoiou e esteve presente conosco nessa homenagem 
que abrangeu a cidade inteira", manifestou a Casa Onã.

Quem é a Casa Onã? 

A Onã é uma instituição religiosa de matriz africana, batuque de nação Jeje/Nagô. A casa cultua a 
Umbanda e a Quimbanda, levando em sua essência o culto aos ancestrais e as forças da natureza, 
juntamente com a prática do trabalho espiritual das entidades. "Ao nos entregarmos ao nosso sagrado 
entendemos nosso propósito. Cultuar nosso sagrado é compreender que em nossos caminhos a fé é 
realidade. Bem vindo ao nosso jeito de fazer Religião!", diz a Onã.

Para mais informações, entre em contato com a Casa Onã! Whatsapp: (54) 98122-4996 Instagram: 
@onaorixa Tiktok: @onaorixa Facebook: Onã YouTube: Onã
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ESPORTE

TRE-RS realizará plantão de atendimento para 
regularização e transferência de título eleitoral
Atendimento presencial será oferecido em 1º de maio para quem precisa regularizar sua situação 
eleitoral e fazer o primeiro título.

O Tribunal Regional Eleitoral do Rio Grande do Sul 
(TRE-RS) oferecerá um plantão de atendimento em 
1º de maio de 2024 para regularização, 
transferência e emissão do primeiro título eleitoral. 
O serviço será disponibilizado das 12h às 17h para 
atender às necessidades dos eleitores que desejam 
estar em situação regular para as Eleições 
Municipais de 2024.

Os eleitores que ainda não cadastraram sua 
biometria devem comparecer presencialmente, 
pois o atendimento online para essas pessoas está 
suspenso desde 8 de abril. O atendimento 
presencial é essencial para aqueles que precisam 
regularizar, transferir ou obter seu título de eleitor 
pela primeira vez.

Os eleitores têm até 8 de maio para regularizar sua situação, depois do que o cadastro eleitoral será 
fechado para preparação das eleições municipais. No entanto, aqueles que já possuem as digitais e a foto 
cadastradas podem continuar usando o Autoatendimento Eleitoral até a data limite.

A realização do plantão de atendimento pelo TRE-RS é uma iniciativa para facilitar o acesso dos eleitores 
aos serviços essenciais para o exercício do voto. É uma oportunidade para que aqueles que ainda não 
regularizaram sua situação façam isso com tranquilidade e segurança.

Em Canela, os cidadãos que precisarem se dirigir ao cartório eleitoral podem encontrá-lo no seguinte 
endereço: Rua Dona Carlinda, 450 – salas 226 e 227.

FOLHA DE CANELA |25 DE ABRIL DE 2024| PÁGINA 7



Pirulito & Chiclete - Por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

Clique na foto para ampliar

Um aninho de pura alegria está 
chegando para o pequeno Gonçalo! ~

d� 

#PrimeiroAniversário #AmorInfinito 
#FelicidadeEmCrescer
æ Reprodução

Um ano de doçura e travessuras para a 
pequena Lua, que completou seu 
primeiro aniversário em 11 de abril! �

w�

#AniversárioDaLua #UmAnoDeAmor 
#FelicidadesSemFim
æ Reprodução

Laís encanta a todos com seu sorriso 
radiante no ensaio dos seus 6 aninhos! 
}w✨ 

#EnsaioInfantil #SeisAnosDeAlegria 
#PuraFelicidade
æ @canelafotoearte

Davy Bernardo da Silva celebra com 
fervor seu gol marcado pela equipe 
Toque de Letra contra a equipe Educa, 
durante o Campeonato Municipal na 
categoria sub-12, na noite de terça-
feira! ⚽~ 

#FutebolInfantil #Golaço #Celebração

æ Reprodução

Isaque Ribeiro de Moura completou seu 
primeiro aninho em grande estilo no 
dia 20 de abril! w~� 

#AniversárioDoIsaque 
#UmAnoDeAmor #MomentoEspecial
æ @jeniferlaufferfotos

Brilhando aos 4 aninhos! ✨� José 

Vinícius completa mais um ano de pura 
alegria e travessuras no dia 24 de abril. 
~} 

#Aniversário #QuatroAnos 
#CriançaFeliz
æ @juliodiasfotografo
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons 

Clique na foto para ampliar

Deslumbrante aos 15 anos! -✨ Sofia 

brilha como uma flor no Mátria, Parque 
de Flores. 
#QuinzeAnos #BelezaNatural 
#Celebração
æ @danibatfotografia

O amor se multiplica enquanto Vitória 
aguarda ansiosamente pela chegada de 
Laura. �d✨

#GravidezAbençoada 
#FamíliaEmExpansão #AmorInfinito
æ @grazisestrainfotografia

À espera de Matheus, o amor só cresce! 
❤✨ Edy Casagrande irradia felicidade 

neste momento especial, vestindo um 
lindo vermelho, com produção 
impecável pelo Two You Salon 
Boutique. .E 

#Gestação #AmorEmGestação 
#MatheusChegando
æ @geandittmamfotografia

Radiante e confiante, Letícia brilha sob os holofotes do 
seu ensaio profissional. ✨æ 

#Talentosa #SucessoGarantido #EstiloÚnico
æ @nathaliabritofotografias

Radiante de coragem e autenticidade! �✨ Larissa Lira 

brilha em seu ensaio pessoal, mostrando que ser 
verdadeira é a maior beleza. �

#Coragem #Autenticidade #BrilhoInterno
æ @nathaliabritofotografias

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Stories - Por Renata Willrich

Adriana Moreira , Advogada especialista em Direito Contratual 
Internacional com Eliane Octaviano Martins, especialista em 
Direito Contratual Marítimo, Presidente da Câmara Arbitral 
Marítima do RJ no I Congresso Franco-Brasileiro de 
Direito Marítimo em SP.

Cheia de charme, a gramadense Elis Altreiter curtindo incríveis 
momentos em Bibury, Cotswold interior da Inglaterra.

O gerente geral do Wish Serrano 
Ignacio Sasias, ao lado de Fabiana Costa 
e Enilton Coutinho, em noite de Malbec 
Day. O evento contou com um menu 
gastronômico, harmonizado com 
vinhos Malbec, apresentação do grupo 
Retruco e apresentação de Tango.
Foto: @grecogramado 
Greco Gramado Fotos

Eliana Waslawick e a presidente da 
Recreio Gramadense Gabriela Rushel 
Michaelsen, em noite de comemoração 
do clube que completou 109 anos de 
história, contando com apresentação 

especial de Fabiano Feltrin como Elvis e 
do Dj Daniel Scherer (Fuzil).
Foto: Gustavo Merolli

Em uma noite memorável na 
reabertura da Serra Prime Imobiliária, o 
diretor Lincon Brito ao lado dos amigos 
Marcelo Weber, Marcela Cecatto Kurtz e 
o adorável Antônio Kurtz Weber. O 
espaço totalmente repaginado está 
localizado na Avenida Borges de 
Medeiros 1660, próximo ao Lago 
Joaquina Rita Bier. 
Foto: Dinarci Borges/ Flashtop
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Educação Financeira

2.5 Ideal de valor financeiro

Caro leitor, nas colunas anteriores entendemos como aplicar os conceitos da educação financeira de 
forma inteligente, neste aprenderemos sobre o que Bob Proctor chama de ideal de valor, mas que você 
pode escutar por aí em diversos outros termos, segundo o autor, trata-se do maior objetivo possível de 
ser visualizado pela sua mente no agora. Um erro comum na gestão financeira é a indisciplina, decorrente 
principalmente do excesso de alternativas que são ofertadas pelo meio em que vivemos. Ter um ideal de 
valor financeiro significa saber exatamente qual é seu próximo grande objetivo, eliminando os ruídos 
técnicos e emocionais das suas ações.

Se nós lhe perguntássemos agora qual o seu ideal de valor financeiro? Ou qual seu maior objetivo 
financeiro, o que você responderia? Quando não temos clareza desse objetivo, as nossas ações 
subconscientes tendem a ser dispersas e nossa energia dividida entre diversas possibilidades, tornando a 
tarefa de manter-se disciplinado naquele foco algo maçante e desmotivador. Temos convicção que isso 
não é o que você quer, não é mesmo?

Ao adotar um objetivo único para aquele momento e torná-lo seu ideal de valor, as atenções de seu 
CONSCIENTE e SUBCONSCIENTE passa a estar direcionadas ao mesmo foco, sem negociações internas 
(emoções) e sempre buscando alternativas para realização do ideal definido. Isso não significa fazer uma 
única coisa, e sim, direcionar todos os esforços para realização de um objetivo mais rápido.

Na prática o que Bob defende é que se você pensar em algo como sua prioridade máxima, direcionando 
100% de sua energia, os desafios relacionados àquele tema serão mais facilmente resolvidos, você 
identificará oportunidades de fazer novas FONTES DE RECEITAS, caminhos para acelerar sua construção, 
enfim, todos os fatores trabalharão em favor do seu ideal de valor.

Importante entender que ideal de valor é aplicável a qualquer área da vida, aqui estamos tratando 
exclusivamente sobre dinheiro.

Em relação ao objetivo financeiro, existem 3 possíveis: segurança, independência e liberdade financeira.

Segurança financeira: etapa da vida em que tem um trabalho ou investimentos que trazem para você o 
volume de dinheiro igual ao montante dos seus gastos, acrescido de uma reserva pelo menos 6 vezes 
maior (COLCHÃO FINANCEIRO), nesta etapa você se sente seguro para enfrentar as adversidades da vida.

Independência financeira: etapa da vida em que se torna independente da necessidade de trabalhar, ou 
seja, você não depende de terceiros e nem tem a necessidade de estar gerando renda para pagar suas 
contas. Você precisa ter investimentos que rendam de FORMA PASSIVA um montante igual ao seu gasto 
mensal, isso significa que mesmo que você fique em sua casa durante todo o mês, terá receitas 
suficientes para manter seu padrão de vida.

Liberdade financeira: etapa mais desejada, livre de preocupações com dinheiro, quase 100% das 
pessoas desejam os benefícios da liberdade financeira, mas poucas sabem exatamente como conquistá-
la. Para alcançá-la precisa investimentos que rendam a você montante igual a seus gastos mensais e pelo 
menos mais 30%, isso significa que mesmo que fique em casa terá receitas suficientes para manter seu 
padrão de vida e ainda ver seu patrimônio crescer ao longo do tempo.

Mas porque estamos falando sobre isso agora? Se tratando de ideal de valor financeiro, você precisa 
estabelecer qual é seu próximo passo. Então mãos à obra na construção dessa nova caminhada? Fácil 
talvez não seja, mas vale muito a pena, pode acreditar!
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GERAL

UCS dentre as mais lembradas no Top of Mind

A Universidade de Caxias do Sul continua entre as instituições de Ensino Superior mais lembradas do Rio 
Grande do Sul na pesquisa Top of Mind 2024, divulgada terça-feira (23). Direção, professores e 
comunidade do Campus Universitário da Região das Hortênsias comemoram a distinção. “Entre as nossas 
comunidades abrangidas, a UCS é destaque frequente em premiações similares. O trabalho desenvolvido 
há décadas nos torna uma referência dentre os mais lembrados como um reflexo da excelência da 
Universidade, seja em nível regional como estadual “, destaca a diretora da UCS Hortênsias, Margarete 
Lucca.

No levantamento, gerado a partir da lembrança espontânea do público gaúcho sobre empresas, produtos 
e serviços, a UCS figura em terceiro lugar entre as Universidade Privada e Universidade Pública (embora 
nessa categoria, a UCS é uma instituição comunitária). Já no ranking Love Brands, que lista as marcas mais 
amadas do Rio Grande do Sul, ocupa o terceiro lugar entre as universidades privadas.

Recentemente, a UCS também foi reconhecida na 25ª edição da pesquisa Marcas de Quem Decide do Rio 
Grande do Sul, realizada pelo Jornal do Comércio, na quarta posição do ranking das instituições de Ensino 
Superior Privado mais lembradas do Estado, e na quinta entre as preferidas. Também figura em quinto na 
lista de preferência e lembrança do público na categoria Ensino de Pós-Graduação.

MetSul alerta para cenário de perigo: Estado terá chuva excessiva 
semelhante aos extremos de 2023

Período de maior perigo será entre final de abril e o começo de maio.

 MetSul Meteorologia adverte para um cenário de intensa 
instabilidade e perigoso por excesso de precipitação e risco 
de temporais nestes últimos dias de abril e no começo de 
maio no Sul do Brasil, em particular no estado do Rio 
Grande do Sul, onde a chuva deve ser mais excessiva com 
acumulados de precipitação muito altos até extremos.
O cenário que se apresenta para este fim de abril e o início 
de maio guarda bastante semelhança com aqueles do 
segundo semestre do ano passado que trouxeram 
temporais e chuva excessiva no fim do inverno e durante a 
primavera, no auge do episódio do fenômeno El Niño.

Todos os modelos numéricos de previsão do tempo analisados pela MetSul Meteorologia indicam acumulados excessivamente altos 
para os próximos sete a dez dias no Sul do Brasil e, especialmente, no Rio Grande do Sul. A grande maioria das cidades gaúchas deve 
somar no período marcas de 100 mm a 150 mm, ou seja, o que costuma chover em um mês nesta época do ano, mas em vários 
pontos pode chover muito mais.

FOLHA DE CANELA | 25 DE ABRIL DE 2024 | PÁGINA 12



BENEFICENTE

Câmara de Vereadores de Canela  restringe 
comentários em publicações nas Redes Sociais

A Mesa Diretora da Câmara de Vereadores de Canela acaba de tomar uma decisão que virou polêmica 
junto à comunidade. Após algumas críticas recebidas através da rede social Facebook, a Casa do Povo 
optou por bloquear os comentários nas publicações.

Alguns internautas consideraram a decisão autoritária. Através da própria página do Facebook, a Câmara 
comunicou o bloqueio dos comentários, conforme segue o texto, abaixo, na íntegra:

Nesta semana, a Mesa Diretora da Câmara de Vereadores de Canela optou por restringir os comentários 
nas redes sociais da Casa Legislativa. A maior motivação para tal decisão foi a maneira ofensiva, com 
pouca educação, e também o grande número de perfis “fake” que atacam as figuras políticas, podendo 
gerar imbróglios jurídicos, sobretudo por conta do ano eleitoral.

A Câmara segue recebendo normalmente as mensagens nas redes sociais da comunidade para 
comentários específicos ou para tirar dúvidas, assim como na ouvidoria da Casa e também no WhatsApp.

Página no Facebook da Câmara não possui termos de uso

Chama a atenção que a Página do Legislativo Canelense não possui nenhum tipo de termo de uso 
publicado, ou seja, a Câmara não estabelece que tipo de comportamento o usuário pode ter ao comentar 
os conteúdos.

Uma solução para este impasse, seria a Mesa Diretora, através de resolução, criar uma normal específica 
para o comportamento dos internautas, semelhante ao que ela possui para o comportamento presencial 
nas reuniões. Com estas normas previamente divulgadas, o responsável pelas redes sociais da Casa 
poderia moderar os comentários, sem a necessidade de cortar totalmente a manifestação da comunidade 
nas plataformas.

Vereadores se posicionam contra a medida

Jerônimo Terra Rolim (PDT) e Marcelo Savi (MDB)

Por meio de um ofício, entregue a Mesa Diretora da Câmara de Vereadores, o Vereador Marcelo Savi 
declarou que é contra proibir qualquer tipo de comentário nas redes sociais do Legislativo.  

Para o vereador, a comunidade tem o direito de se expressar e emitir sua opinião. “Independente se os 
comentários são positivos ou negativos, não podemos restringir a população de emitir sua opinião, 
sempre dentro da ética e mantendo o respeito”, declarou Savi.

Ainda, o vereador Jerônimo Terra Rolim está usando este espaço público para informar a todo cidadão 
que a Câmara de Vereadores proibiu os comentários nas postagens.

Além disso, Jerônimo Terra Rolim informa que é inconstitucional tal medida, pois ela cerceia o cidadão de 
se manifestar, ferindo livre direito de se manifestar.

Ademais, o vereador Jerônimo questiona desde quando esta regra está válida, pois uma postagem no 
Facebook envolvendo dois vereadores do MDB com mais de 30 comentários, foram todos apagados.
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GERAL

Prefeitura assina termo de início à construção de novos gavetários no 
cemitério municipal

A administração municipal de Canela contratou empresa para fornecimento e montagem de peças pré -
moldadas (kits) para construção e implantação de um conjunto de nichos funerários, constituindo 240 
gavetas mortuárias para o Cemitério Municipal. A assinatura do termo de início de obra foi realizada na 
segunda-feira (22.4), pelo prefeito Constantino Orsolin e o secretário de Meio Ambiente, Leandro Pereira 
Heidtmann.
O investimento é de R$ 747.000,00 e a empresa vencedora do processo licitatório foi a R$ Gavetários 
Mondini Ltda – ME.

Quadra da Escola Ernesto Dornelles é revitalizada com  Piso Modular

A quadra da Escola Municipal de Educação Infantil e Ensino Fundamental Ernesto Dornelles, no bairro 
Boeira, recebeu esta semana uma importante melhoria em sua infraestrutura. Um projeto de instalação 
de Piso Modular foi concluído, proporcionando maior conforto e segurança para os alunos e professores.
O investimento total no projeto foi de R$ 111.150,01, sendo que R$ 28.531,54 foram provenientes de 
recursos próprios, e o restante foi viabilizado por meio de emendas parlamentares dos vereadores Felipe 
Caputo e Emília Fulcher. Caputo destinou R$ 35.000,00 para a iniciativa, enquanto Emília contribuiu com 
R$ 47.618,47.

A diretora Cristiana Andrea Bazzan explica que a busca pela reforma da quadra da escola começou há 
vários anos, em 2021. Nesse período, ela buscou emendas parlamentares, e em 2022 a escola conseguiu 
duas emendas que possibilitaram a realização da reforma. As obras começaram este ano e duraram cerca 
de duas semanas, sendo finalizadas na última sexta-feira com a conclusão da pintura da quadra.

As melhorias realizadas incluíram a instalação de um novo piso e a pintura com as marcações oficiais de 
uma quadra esportiva original. “Agora, os alunos já estão aproveitando e se divertindo no espaço, que é 
muito desejado pela comunidade escolar. Essa conquista representa um avanço significativo para a 
escola, proporcionando um ambiente mais adequado e estimulante para as atividades esportivas e 
recreativas dos estudantes”, ponderou.
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CIDADE

Samu Canela presta média de 166 atendimentos por 
mês

Equipe do Samu 192 Canela

A reportagem da Folha esteve na base do Samu Canela, no último sábado, quando toda a equipe esteve 
reunida para aplicação do regimento interno, que estabelece as atribuições, o que é responsabilidade de 
cada função.

A medida visou atender a regularização do serviço e orientar novos funcionários. Atualmente, o Samu 
Canela conta com 12 funcionários, sendo quatro mulheres na equipe. Patrícia Fontes, coordenadora, 
explica que são seis técnicos de enfermagem e seis condutores socorristas, que são divididos em turnos.

Outra novidade é que, recentemente, a regulação do Samu de Canela passou a ser realizada por Caxias 
do Sul, o que deve, em tese, agilizar os atendimentos, uma vez que antes a regulação era feita por Porto 
Alegre, que atende a demanda de toda a região metropolitana.

Os números de atendimento do Serviço em Canela chamam atenção, com média de 166 por mês, 
praticamente 5,5 atendimentos por dia.

A Base do Samu de Suporte Básico de Canela foi inaugurada em agosto de 2011. Sua localização fica em 
anexo ao Hospital de Caridade Canela e deve ser acionada pelo fone 192.

Em março deste ano, o Samu atendeu 120 casos. Na média, Centro, Grande Canelinha e Grande Santa 
Marta são os locais com maior concentração de atendimentos.

Chama atenção que 69% dos casos são em residência, 30% em via pública e os demais em 
estabelecimentos particulares. Ainda, 98% são encaminhados ao Hospital de Caridade de Canela.
Os casos clínicos representam a maior fatia dos chamados, 35%, seguidos por quedas, 11%, casos com 
álcool ou drogas, 8%, e crises convulsivas, 6%. Acidentes de trânsito representam, em média, 7% dos 
casos, contra 4% de queda de moto. Casos relacionados à saúde mental somam 11% dos atendimentos.
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Pão de Judá

VOCÊ SENTE ANGÚSTIA?
BLOG DA TV MENORAH
 www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah 

No Salmo 77:2, está escrito: “No dia da minha angústia, procuro o Senhor; erguem-se as minhas mãos durante a noite e não se 
cansam; a minha alma recusa consolar-se”. A angústia é um sentimento destrutível que acaba com o ânimo e com a esperança do 
homem. Ela dissipa o encanto da vida. A angústia é uma dor intensa que se instala nas profundezas do nosso ser, que, muitas vezes, 
se exterioriza pelas lágrimas que deslizam pela face ou pelas noites de insônia que involuntariamente somos acometidos. 
Contemplamos as horas silenciosas da madrugada passarem, mas dentro de nós há sofrimento, dor e choro pela contínua série de 
fatos que nos machucam durante o dia a dia.

Muitos que leem esse livro se identificam com o que está sendo falado. Note que o salmista disse: “na minha angústia busquei ao 
Senhor”. Sabemos que a angústia é produzida pela busca contínua de conquistas emocionais, materiais e espirituais; que, depois de 
alcançadas, geram frustrações, porque as coisas por que tanto lutamos para conquistar, não nos preenchem nem nos dão alegria. A 
coisa conquistada, em si não é o problema, o problema está em nós, que não sabemos nos conduzir perante a vida.

Nós estamos carentes do conhecimento da verdade, que nos ensina a lidar com a vida segundo a sabedoria de Deus. Além disso, 
quando recebemos maus tratos da vida, também não sabemos o que fazer, então, o que sentimos é reprimido e depositado em 
nossas emoções. É bom lembrarmos que tudo o que é reprimido fica vivo e ativo em nossa psique e, se não soubermos perdoar, 
nossa saúde emocional ficará completamente abalada. Tudo o que é mau e que está dentro de nós é lembrado diariamente e pensar 
nisso aumenta o mal-estar interior. A nossa mente tende naturalmente a cultivar os pensamentos negativos e as coisas desagradáveis 
que aconteceram conosco. Dificilmente gastamos tempo pensando nas coisas boas que já nos aconteceram. As coisas boas são 
rapidamente esquecidas por nós. Verifiquemos o que está escrito em Lamentações 3:21: “Quero trazer à memória o que me pode dar 
esperança”. Precisamos aprender a rememorar os grandes feitos de Deus em nossa vida. Como o salmista que reconhecia que só 
Deus poderia lhe conceder a libertação da angústia, nós devemos reconhecer e passar a contemplar as grandes bênçãos que Deus já 

nos concedeu. Esse exercício mental de rememorar as obras de Deus exterminará toda angústia em nosso coração.

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família!

FAÇA ESSA ORAÇÃO

“Oração Apropriando-se da Paz”

Amado Pai Celestial, pela fé em nome do Senhor Jesus Cristo, coloco o calçado da paz. Aceito a tua declaração de que estou justificado 
e tenho paz contigo. Que a minha mente possa captar essa maravilhosa verdade com consciência cada vez maior. Agradeço-te, 
Senhor, por não precisar carregar nenhuma ansiedade ou sofrer de perturbação ou tormentos interiores.

Obrigado, Senhor Jesus Cristo, por me teres convidado a revelar-te todas as minhas necessidades mediante a oração. Ensina-me a 

esperar em tua presença até que a paz interior, que excede o entendimento humano, tome o lugar da ansiedade que está em mim.

Desejo conhecer a forte presença da tua paz. Que andes comigo e digas: “Não tenhas medo, vou ajudar-te!”. De todo o meu coração, 
desejo ser obediente à tua vontade em todo o tempo. Que a plenitude de Cristo, o qual é a minha paz, possa glorificar a Deus por 
meio de mim. Tomo posse dos calçados da paz em nome do Senhor Jesus e, pela fé, andarei com eles neste dia.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a 
sexta, das 13h às 14h ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Gestão Financeira de Condomínios (EaD síncrona) 
4 e 11 de maio 
Sábados, das 8h às 12h

Estudos Avançados em Procedimentos Especiais (EaD síncrona) 
4, 11, 18 e 25 de maio 
Sábados, das 9h30 às 13h30

Práticas no Direito de Família (EaD síncrona) 
11 e 18 de maio 
Sábados, das 8 às 17h

Práticas no Direito de Família (presencial) 
11 e 18 de maio 
Sábados, das 8h às 12h

Elaboração de Ficha Técnica para Redução de Custos e Precificação de Pratos 
11 e 18 de maio 
Sábados, das 8h às 12h

LGPD na Prática: Adequação das Empresas às Regras de Proteção de Dados 
15, 22 e 29 de maio 
Quartas-feiras, das 7h30 às 22h10

Modulação da Flora Intestinal em Pacientes Oncológicos submetidos ao Tratamento com 
Imunoterapia (EaD síncrona) 
7 de junho 
Sexta-feira, das 18h às 22h

Mediação de Conflitos e Advocacia (EaD síncrona) 
22 e 29 de junho 
Sábados, das 8h às 17h

Advocacia e Justiça Multiportas: Atuação nos Diversos Meios de Solução de Conflitos (EaD síncrona) 
17 e 24 de agosto 
Sábados, das 8h às 17h

Dietas Plant-Based: Futuro da Preservação e do Tratamento de Doenças Crônicas? (EAD síncrona) 
6 de setembro 
Sexta-feira, das 18h às 22h

Advocacia Negocial e Gestão de Conflitos (EaD síncrona) 
19 e 26 de outubro 
Sábado, das 08h às 17h, através do Google Meet

UCS SÊNIOR (Matrículas contínuas)

Dança Como Forma de Manter o Corpo Ativo 
Segundas-feiras, das 14h às 15h30 
Quartas-feiras, das 14h às 15h30

Fotografia Digital 
Quintas-feiras, das 14h às 16h

Vida em Movimento
Segundas-feiras, das 17h às 18h30

Escrevendo Narrativas Breves (EaD síncrona) 
Segundas-feiras, das 14h às 16h

Cérebro Ativo
Terças-feiras, das 14h às 16h 

Coral UCS Sênior Hortênsias 
Presencial 
Quartas-feiras, das 14h às 16h
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ESPORTE

Câmara recebe bom público para debater futuro do 
esporte em Canela 

Na noite desta quarta-feira, 24, aconteceu na Câmara de Vereadores, através de um Requerimento do 
vereador Marcelo Savi, um debate sobre as melhorias do Esporte e a criação de uma Secretaria de 
Esportes em Canela.

O evento, que contou com uma boa participação da comunidade, ainda teve a participação do Poder 
Executivo, através do DMEL (Departamento Municipal de Esporte e Lazer de Canela), e dos vereadores 
Jerônimo Terra Rolim, Carla Reis, Luciano Melo, Emilia Fulcher e José Vellinho Pinto.

Durante todas as explanações deste debate o tom principal das manifestações, tanto dos vereadores 
como da comunidade em geral, é a importância da criação de uma secretaria para este assunto em 
específico para que enfim o Poder Executivo realmente invista em infraestrutura para os atletas no 
município, e além disso, consiga recursos para auxiliar os atletas nas competições fora de Canela.

"Precisamos de maneira urgente conseguir investir pesado em nosso esporte. Vejo atletas com grande 
potencial não conseguindo competir da maneira adequada por falta de apoio, e isso é inadmissível para 
uma cidade do porte de Canela", lembrou Savi.
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ESPORTE

Sub 12 de Futsal inicia com grande público, em Canela

Educa Esportes Cinza

Mostrando a força das categorias de base, o Campeonato Municipal de Futsal Sub 12 de Canela iniciou 
nesta terça (24), com grande público, no Ginásio Carlinhos da Vila.

As famílias lotaram o local para assistir os confrontos da gurizada. Nesta primeira rodada, foram seis 
confrontos. A ATFL Vermelho venceu a Galera da Estevão por 3 x 1, Educa Esportes Branca aplicou 9 x 0 no 
Gaúcho – S.Rafael/S.Terezinha e ATFL Branco venceu por 5 x 1 o Gaúcho – S.Marta/Canelinha.

O maior placar da noite ficou por conta do Educa Esportes Cinza que fez incríveis 19 x 0 no GDE DBZ. O 
único empate da noite ficou entre Educa Esportes Azul e ATFL Cinza, em 1 x 1. Fechando a rodada O River 
venceu o Gaúcho – S.Luiz/S.José por 4 x 2. Olé Futsal folgou na rodada.

O Municipal de Futsal Sub 12 de Canela está sendo disputado sempre em terças-feiras. A próxima rodada, 
no dia 30, promete mais um espetáculo de público e muitos gols.

Galera da Estevão Educa Esportes Branco Gaúcho São Rafael

ATFL Vermelho Gaúcho Santa Marta ATFL Branco

Galera da Estevão D.B.Z. Educa Esportes Azul ATFL Cinza

Gaúcho São Luiz River Canela
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Há quatro anos dizíamos que o mundo mudou. Canela 
também mudou. Estávamos preparados?

Tenho ouvido e analisado diversos comentários, desde empresários gigantes a pequenos 
empreendedores de que o momento do turismo da região é de queda. Claro, há de se levar em 
consideração que o momento financeiro do País também não é bom, o que, obviamente, reflete aqui.

Na vizinha Gramado, case de sucesso e apontamento de ações vencedoras por quem levanta a mão para 
criticar Canela, há também preocupações e estudos para reagir ao baixo movimento turístico.

Não vou, neste meu raciocínio, entrar no que eu penso ser as causas deste fraco movimento turístico que 
reflete na baixa da economia. São diversos fatores, desde o custo para manter os negócios até decisões, 
ou falta delas, pelo poder público.

Desde piazito, escutava minha vó dizer: governo que não atrapalha já ajuda. Ou seja, algo do tipo: larga 
para mim que eu resolvo, ou, só me deixa eu trabalhar.

Então senhores, penso que há quatro anos, durante a pandemia do novo coronavírus (sim, fazem apenas 
quatro anos), pensávamos que talvez não fossemos sobreviver, ou à doença ou a crise financeira. Diziam 
os especialistas, o mundo mudou, bem-vindos ao novo normal.

Pois a pandemia acabou e o que se viveu, logo em seguida foi uma busca ao que tínhamos antes. Com a 
dificuldade de viajar para fora do País, alta do dólar e uma conjunção astral de fatores, tivemos um 
“boom” turístico na região. A coisa passou e penso que chegamos, quatro anos depois, ao novo normal.

A grande verdade é que o mundo mudou sim, mas Canela mudou também. Em termos de turismo, 
recebemos o título de Capital Nacional do Parques. Nesta sexta (26), inaugura a Roda Canela, que inunda 
as redes sociais com imagens de drones e vídeos de sua iluminação interativa.

Em frente, temos o Space Adventure, que ainda não tem um ano de funcionamento. Ao lado, teremos 
mais um grande parque. A SkyGlass é de 2021, e por aí vai. A cidade recebeu um forte fluxo migratório, 
para servir de mão-de-obra no turismo da região.

Obviamente, mesmo sendo superficial, quem me lê deve concordar que nosso Município não é o mesmo 
de antes da pandemia. Mudou muito, cresceu, acelerou e não estávamos preparados.

Duvida? Usa o Google Maps e comprove!

E quando digo que não estávamos preparados, falo não apenas como poder público, que anteriormente a 
isto não investiu na qualificação e formação da mão-de-obra local, mas nós como cidadãos e pequenos 
empresários também não estávamos.

Até hoje, alguns negócios de Canela continuam trabalhando como há cinco, oito anos atrás e querendo 
obter os mesmos resultados. Não vão!

Gosto de citar meu amigo Peterson Secco, que literalmente quebrou, se reinventou durante a pandemia, 
entendeu estas mudanças e decolou. O Lucas Dias, com a rádio Clube, é outro bom exemplo, saiu de uma 
AM que era local e muito forte, enfrentou a entressafra, reinventou a rádio com bons conteúdos focando 
no entretenimento e em novas opções de distribuição de seu conteúdo e decolou.

Acredito que toda a comunidade tem que comemorar nossos avanços e o avanço foi de toda a 
comunidade. Claro, sem deixar de se preocupar com o futuro. Vale lembrar que essas mudanças de 
fotografia foram ações da iniciativa privada e não de um governo em específico.

Então, caro leitor, se o mundo mudou, se Canela mudou, se tudo está se transformando, pergunto: o que 
você está fazendo para mudar o seu negócio e o seu Município?
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Esporte: o ótimo que é inimigo do bom e a 
COMUNIDADE PRESENTE

Hoje acordei mais cedo para assistir ao vídeo do debate sobre o esporte, ocorrido na noite de quarta (24), 
na Câmara de Vereadores. Não pude ir no debate pois estávamos transmitindo a rodada da 3ª divisão de 
Canela, que já estava agendada.

Fiquei feliz com a participação de profissionais de educação física representando vários esportes e 
também de fato de que os esportistas de diversos segmentos começam a entender que tudo parte de nós 
mesmos.

Parece que enfim está consolidada a retomada do Esporte em Canela, através da presença do nosso 
cidadão, do nosso esportista. E esse é o grande ponto a ser destacado: A COMUNIDADE ESPORTIVA.

Me irrita, ainda, a posição do PDT quanto ao tema do Ginásio, especialmente do vereador Jerônimo, o 
qual defende com muita propriedade outros temas, com pautas que eu mesmo concordo, mas 
convenhamos, demonstra não conhecer de esporte, especialmente o esporte de Canela.

Todos sabemos que a pauta é política e surgiu em ano eleitoral. Assim como os discursos dos vereadores 
também são políticos, afinal, são todos políticos: vereadores, prefeito e secretários.

Essa questão da construção do ginásio em ano de eleição é igual quando erámos pequenos e não 
podíamos comer sobremesa. Aí íamos na festa de aniversário do priminho e estavam liberados os doces. 
É isso, só acontecia naquele dia.

A possibilidade de termos o Ginásio Municipal, neste ano ou no ano que vem, ainda que venha de uma 
ação política com vistas à eleição, é o doce liberado na festa do priminho dos esportistas canelenses. 

Sei que a oposição ao atual governo se assustou com o anúncio da verba e mais ainda com a promessa 
que a obra aconteça este ano. Azar! Para os esportistas, não importa quem, importa que quanto antes 
melhor.

Basta ver a grande quantidade de público na primeira rodada do Campeonato Municipal de Futsal Sub 12. 
O Ginásio Carlinhos da Vila ficou pequeno e, em uma noite fria da terça (23), diversas crianças sentadas no 
chão, mostrando a necessidade de um ginásio adequado em Canela, assim como São Chico, na foto que 
abre esta coluna, possui desde 1988.

Sabemos que não teremos um tal qual o Perinão, mas podemos ter um ginásio adequado, bom e nosso. 
Este discurso de comparar com Gramado é um saco. Garanto que muitos canelenses também gostariam 
de ter vereadores do nível dos de Gramado, mas é o que temos, estes das últimas legislaturas, e é destes 
que vamos cobrar, mas não pelas redes sociais, já que a Câmara, democraticamente, proibiu os 
comentários em suas plataformas digitais.

Também vamos cobrar da Prefeitura, qualidade e agilidade na obra do nosso Ginásio Municipal. Sobre o 
projeto, deve ser agendada uma entrevista coletiva para apresentação do mesmo, no dia 30. Qualquer 
coisa que se fale antes disso, é ejaculação precoce. Não custa nada esperar até a próxima terça. E se o 
projeto for bom, está valendo, porque não deixar que o ótimo atrapalhe chegar ao bom é, acima de tudo, 
usar o bom senso.

Por fim, dizer que os R$ 9 milhões destinados ao Ginásio foram tirados da comunidade, como disse Rolim, 
parece birrinha. Esse esperneio, é tal qual o coleguinha que não foi convidado para a festa do priminho e 
fica colocando defeito no doce dos outros.
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Publicidade Legal

A empresa Castanheira Móveis Ltda, com sede na Rua dos Metais, nº 192, bairro Distrito 
Industrial, município de Canela RS, CNPJ 05.589.686/0001-11, vem através deste tornar público o 

requerimento de Renovação de Licença de Operação junto à Prefeitura Municipal de Canela- 
Secretaria de Meio Ambiente.

Assessoria e Licenciamento Ambiental
alpesassessoria@hotmail.com

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE DÍVIDA ATIVA 02/2024

O MUNICÍPIO DE CANELA/RS, instituição de direito público interno, com sede nesta cidade, sito 
à Rua Dona Carlinda, nº 455, prédio da Prefeitura Municipal, inscrito no CNPJ sob nº 
88.585.518/0001-85, NOTIFICA os contribuintes que não foram localizados nos endereços 
cadastrados nesta municipalidade, de que eles, a contar da data da publicação do presente 
EDITAL, dispõem de 10 (dez) dias para quitar, parcelar ou impugnar administrativamente os 
créditos inscritos em Dívida Ativa, conforme legislação vigente.

Após o prazo fixado acima, o MUNICÍPIO DE CANELA promoverá o protesto e/ou a Execução 
Fiscal do débito.

A relação dos contribuintes que se encontram nessa situação está disponível na Secretaria 
Municipal da Fazenda e Desenvolvimento Econômico.

Canela/RS, 26 de Abril de 2024

Constantino Orsolin
Prefeito

Denise Rodrigues Martendal de Oliveira
Secretária Municipal da Fazenda e Desenvolvimento Econômico
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Publicidade Legal

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PRÉVIA Nº 80/2023

A Prefeitura Municipal de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, República Federativa do Brasil, 
nos termos do art. 3º do Decreto Municipal nº 7.662/2017, através do Secretário Municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo, FAZ SABER a todos que vierem ou dele tiverem conhecimento, 
especialmente a Mateus Alves dos Santos, CPF nº 008.***.***-92, que nos autos do Processo 
Administrativo nº 2023/14268, pelo Auto de Notificação Prévia nº 80/2023, no dia 02/10/2023 
foi notificado por infringir o artigo 53, parágrafo único do Decreto Federal nº 6.514/2008, e os 
artigos 22 e 24 da Lei Municipal nº 4.393/2019. Por se encontrar o notificado MATEUS ALVES 
DOS SANTOS em local incerto e não sabido, fica ele devidamente NOTIFICADO dos termos da 
Notificação Prévia nº 80/2023 para no prazo de 30 dias apresentar Projeto de RFO nos termos 
da lei. Os prazos fluirão após 05 dias da publicação do presente edital. Nada mais. Dado e 
passado nesta cidade de Canela, aos 25 dias do mês de abril de 2024.

Leandro Pereira Heidtmann
Secretário Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo

SÚMULA DOS EDITAIS DE LICITAÇÃO

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação do seguinte 
edital:

2ª ALTERAÇÃO EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 13/2024 – Registro de Preços para aquisição 
de Kits casas e Kits banheiros, à serem adquiridos de forma fracionada pelo período de um ano. 
Data 10/05/2024 às 09h.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 11/2024 – Contratação de empresa organizadora de 
estrutura de workshops e rodada de negócios “Canela Paixão Natural”, para treinamento e 
capacitação de agentes e operadores de vinagens. Data 14/05/2024 às 09h.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 01/2024 - Contratação de empresa para ampliação 
da UBS Guilherme Oscar Bauer Sala de Demonstração e Educação em Saúde, com fornecimento 
de materiais e mão de obra, conforme projeto, planilha orçamentária, memorial descritivo e 
cronograma físico-financeiro, anexos. Recurso Estadual recebido através da Portaria SES nº 
864/2023. Data 06/06/2024 às 09h.

O edital estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no 
Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone 
(54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou 
pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 26 de abril de 2024.

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal
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